

Las mañaneras deben continuar otro sexenio

David Gutiérrez Fuentes
dgfuentes@gmail.com



1 El proceso de la 4T debe continuar, quienes se disputan las preferencias para estar en la boleta presidencial en 2024 por parte de Morena tienen que ser claros: continuar con la cuarta transformación. Quien no lo demuestre y lo diga con todas sus letras, no creo que obtenga el apoyo de las mayorías. Los taimados, los “concertacionistas” como Ricardo Monreal, tienen más espacio en las filas del conservadurismo. Hay mucho que hacer para seguir empujando el cambio en el poder ejecutivo y sobre todo en el judicial y el legislativo. Para que este cambio siga contando con un apoyo del pueblo, es necesaria una relación directa, diaria y mediática con él. Hablarle claro, fijar posturas y, no es lugar común: hacer la vida pública cada vez más pública.

2 La comunicación del presidente en el ejercicio que establece con los mexicanos por medio de sus conferencias mañaneras es un ejercicio que tendrá que estar incluido en los planes de gobierno del próximo candidato o candidata de Morena que aspire a la titularidad del poder ejecutivo si quiere contar con mi voto, y, casi estoy seguro, que el de muchos electores de Morena. En eso, parafraseando al Peje, no debe existir marcha atrás y la sola sugerencia de un candidato que no esté dispuesto a enfrentarse al escrutinio de su gobierno en un proceso de comunicación diario, sería suficiente para no votar por él.

3 La suma de mentiras, odio y noticias a modo para desviar la atención y atacar al hombre que representa el inicio de un cambio de régimen, continuará su ciclo, reforzará la perversidad de sus métodos y sin un diálogo abierto con la población mediado por comunicadores “canónicos” y “emergentes” será difícil gobernar, además resultará más fácil que el poder ejecutivo se entrampe en dinámicas de chantaje o colaboracionismo con los intereses de las fuerzas conservadoras. El avance de las izquier-



das democráticas en Latinoamérica tiene que remar contracorriente y el flujo que origina más desgaste proviene de las narrativas y estrategias maniqueas de la derecha.

4 La continuidad de este ejercicio de comunicación es necesaria porque irá sumando más mexicanos a un proceso de politización masiva que no tiene precedentes en la historia del México contemporáneo. A menos que alguien piense como una actriz de derecha quien casi literalmente dijo, después de manifestar su odio por el presidente que: “Somos un país de huevo...es, de estirar la mano porque siempre estamos demente. Y éste [nuestro presidente] les avienta, los maicea con 1500 al mes y ellos se conforman con eso y dicen ‘bueno es que maicé a mi abuelita, me maicé a mí, me maicé a mi hermana que es madre soltera’ y entonces sumamos porque les han de dar ocho mil y con eso se conforman. O sea, no fueron a la escuela, nos quitaron el civismo. La raza de bronce de verdad está dejando mucho que desear”



5 En un intento de desmentido posterior la actriz en cuestión quien presume que por su papel de villana en las telenovelas la paran y le dicen: “dígame gata por favor”, lo que consiguió la señora fue empantanarse más. Así es el pensamiento conservador y nunca como ahora está permanentemente sujeto al escrutinio social. Los grados de politización del pueblo mexicano los podemos observar en varias facetas de nuestra vida pública. El racismo y el clasismo ya no pasan con tanta facilidad el escrutinio público, tampoco las vulgaridades y “presuntos” latrocinios de políticos como el señor Alejandro Moreno.

6 En varios momentos Pablo Iglesias, quien la próxima semana regresa con su equipo a redes en el programa La Base, ha comentado que el fenómeno de las mañaneras es un ejercicio inédito que es y será estudiado en varias universidades e incluso será objeto de tesis doctorales. Desde luego que no puedo más que estar de acuerdo con él.



7 Es muy posible que la capacidad de comunicación del presidente no la tengan quienes compiten por ser abanderados de Morena para la presidencia en el 2024, pero lo que es un hecho es que el ejercicio debe continuar, el diálogo diario, abierto y circular con el pueblo ha servido para fortalecer y hacer más horizontal la discusión pública contra los vergonzosos promotores del odio social, la polarización y el debilitamiento del Estado. Es necesario que se llame a cuentas o incluso a dialogar a los secretarios y colaboradores que conformen el futuro gabinete del o la presidenta electa, como lo hace hoy AMLO.

8 El fenómeno de los comunicadores emergentes, de los periodistas que emprenden trabajos o proyectos sin estar aliados a medios hegemónicos y a veces de dudoso financiamiento como Latinus, requiere de más cultura política y para que no se detenga este proceso la comunicación diaria y directa desde la presidencia debe ser uno de los puntos que estén en la agenda de los candidatos •